

Wenn auf unserem VI. Parteitag erklärt wurde, daß jetzt die Stunde der jungen Facharbeiter und Ingenieure gekommen ist, dann heißt das, daß Eurer Generation die begeisternde und hohe Aufgabe zuteil geworden ist, in den vordersten Reihen des Kampfes für eine solch hohe Arbeitsproduktivität zu stehen, Wissenschaft, Technik und Kultur zu meistern. In unserem Arbeiter- und Bauern-Staat sind die Voraussetzungen dafür gegeben, daß sich jeder Jugendliche zu einer allseitig gebildeten, charakterfesten Persönlichkeit entwickelt und so fähig wird, die nächsten 50 Jahre aktiv mitzugestalten. Unsere Jugend wird nicht nur die sozialistische Gesellschaftsordnung vollenden, sondern auch den Kommunismus aufbauen, der heute schon in der Sowjetunion Schritt um Schritt Wirklichkeit wird.

Von der Sowjetunion und der sowjetischen Jugend lernen, heißt daher, unserer eigenen Arbeit und unserem Kampf nutzen.

Die Freie Deutsche Jugend wird die neuen Aufgaben um so erfolgreicher lösen, wenn sie zielstrebig mit der ganzen Jugend arbeitet, wenn sie alle Jugendlichen in die Lösung der wirtschaftlichen, politischen und kulturellen Aufgaben einbezieht. Das verlangt von allen Mitgliedern der Freien Deutschen Jugend eine kluge und geduldige überzeugungs- und Erziehungsarbeit unter der Jugend über die Fragen der sozialistischen Arbeit und des gesellschaftlichen Eigentums, über die ökonomischen Gesetze des Sozialismus, über den sozialistischen Patriotismus und Internationalismus, über Sozialismus, Imperialismus und die Lösung der nationalen Frage in Deutschland sowie über die Lehren aus der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung. Das erfordert aber ebenso, sich mit den Einflüssen bürgerlichen Gedankenguts, die auf unterschiedlichen Wegen in das Denken der Jugendlichen eindringen, auseinanderzusetzen und sie zu überwinden.

Als dem berufenen Interessenvertreter der ganzen Jugend obliegt es dem Jugendverband auch künftig, alle gesunden Interessen, Wünsche und Forderungen der Jugend sich zu eigen zu machen und sie zu fördern, sei es in der Arbeit, beim Lernen oder in der Freizeit. Alle Seiten des Lebens der Jugend müssen eine unlösbare, sich wechselseitig beeinflussende harmonische Einheit bilden. Deshalb soll auch der kulturellen und sportlichen Betätigung und Selbstbetätigung der Jugend noch größere Aufmerksamkeit geschenkt werden. Unserem sozialistischen Lebensinhalt entsprechend soll die Freie Deutsche Jugend gemeinsam mit den Jugendlichen alle Möglichkeiten einer sinnvollen Freizeitgestaltung ausschöpfen. Dabei gewinnt auch das Lernen als ein wichtiger Bestandteil sinnvoller Freizeitgestaltung immer mehr Bedeutung.

Auf Eurem VII. Parlament schaut Ihr auf große Erfolge zurück. Doch noch